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A Monsieur le Commissaire  enquêteur, 
J’apprends que la colline de Montrodier proche de Marguerittes devrait être 
déboisée pour implanter à la place de la végétation une centrale 
photovoltaïque. Je suis personnellement défavorable à ce projet qui va 
dénaturer un paysage de garrigue gardoise auquel je tiens  comme bien 
d’autres personnes qui habitent près de ces lieux de promenade très prisés. Je 
suis guide dans une association de randonnée et j’ai par habitude d’emmener  
mon groupe de randonneurs  à différentes saisons et particulièrement au 
printemps pour leur faire découvrir la garrigue en fleurs : magnifique spectacle 
de la garrigue avec  ses  innombrables cistes cotonneux roses ou blancs, ses 
asphodèles avec leurs hautes  tiges aux fleurs  blanches, les touffes de genêts 
aux fleurs jaunes sur le fond vert des chênes verts, des arbousiers et leurs fruits 
rouges pleins de vitamines pour les marcheurs et les grands  pins sur le ciel 
bleu…. Je croyais que  cette nature et son biotope étaient enfin protégés pour 
toujours On y a même planté des oliviers, des amandiers typiques de ce 
milieu ! Mais voici qu’on projette de la sacrifier pour un projet soi-disant 
écologique qui va détruire tout cette nature écologique par elle-même par une 
centrale photovoltaïque industrielle ; c’est un non-sens écologique !  C’est 
défigurer ce milieu naturel pour installer un parc  industriel artificiel. A la place 
de la fraicheur naturelle que crée la végétation abondante de la garrigue, on va 
produire, à travers ces panneaux photovoltaïques, une forte chaleur artificielle, 
l’été venu, avec de nouveaux risques d’incendie dont la garrigue est 
malheureusement souvent victime. Sans oublier qu’en dessous de ces 
panneaux  le sol sera  dénudé et sec sur lequel ne poussera rien et  aura fait fuir  
toute sorte d’insectes et d’animaux. 
Je ne comprends pas pourquoi la garrigue de notre département a encore si 
peu de valeur aux yeux de nos responsables politiques  d’autant plus que ces 
parcelles avaient été remises en valeur par la replantation de différentes 
espèces  d’arbres. Cette garrigue représente  un patrimoine naturel et culturel 
pour notre population. Elle représente le passé de la région avec ses capitelles  
et ses murets en pierre sèche construits par les  anciens, délimitant les 
parcelles de chacun. Il suffit d’aller voir ce site, la Combe des bourguignons qui 
se trouve tout près pour admirer ce patrimoine et ressentir ce passé de vie 
pastorale  que nous ont légué  les anciens. Ce n’est pas respecter ce paysage 



que d’installer une centrale photovoltaïque dans ces lieux. D’autres endroits 
sont déjà impactés dans notre région par ces centrales, nous le constatons lors 
de nos randonnées et nous le regrettons amèrement. Nous déplorons  que 
cette accumulation de  panneaux sombres défigure les paysages que nous 
traversons. Je pense que ce n’est pas une solution écologique mais un 
problème de plus que nous créons face au réchauffement climatique. Il me 
semble que ces centrales photovoltaïques  auraient moins d’impact sur la 
nature si on les installait comme il est recommandé par certains organismes 
officiels sur des lieux déjà impactés par l’urbanisation comme les grandes 
surfaces commerciales ou les parkings. 
Merci de prendre en compte mes observations ainsi que mon refus de voir 
s’installer  un centre de panneaux photovoltaïques dans notre garrigue et me 
permettre ainsi  d’emmener régulièrement mes randonneurs  parcourir cette 
garigue préservée, ce poumon vert,  proche de nos agglomérations urbaines. 
Mr Antoine  Domingo 
 
 


